

## **Suivi d'impact du Plan d'Action National en matière de Démocratie et des Droits de l'Homme (PANDDH) : l'équipe de suivi met au point 28 indicateurs-clés pour la gouvernance, l'Etat de droit et l'inclusion**

5-6 Décembre 2019, Rabat

Le Maroc s'est engagé dans un processus ambitieux de réforme marqué par l'adoption d'une nouvelle Constitution, ainsi que par la mise en œuvre d'un vaste chantier législatif et institutionnel, qui est détaillé au sein du Plan d'Action National en matière de Démocratie et des Droits de l'Homme (PANDDH). Conscientes qu'une stratégie efficace de suivi sera un facteur important de succès, les parties prenantes s'attèlent actuellement à l'élaboration d'indicateurs de mise en œuvre du Plan.

Dans cette optique, une équipe pluridisciplinaire de vingt représentants issus de ministères-clés et d'entités régionales se sont réunis à Rabat du 5 au 6 décembre 2019 afin de réaliser une proposition avancée d'indicateurs d'impact et de moyens de vérification couvrant trois thématiques au cœur du PANDDH : la gouvernance, l'Etat de droit et l'inclusion.

Ces indicateurs-clés sont conçus pour compléter les outils dédiés au suivi individuel de l'avancement des 435 mesures prévues. Ils permettront de mettre en relief l'impact global du Plan d'Action à l'échelle des citoyens.

Une délégation de représentants se rendra à Strasbourg début 2020 afin d'échanger avec les experts du Conseil de l'Europe sur les thématiques du PANDDH, et de présenter l'expérience marocaine en matière de planification stratégique pour les droits de l'homme.